

そこが聞きたい!! 一般質問

一般質問のようすは、インターネット録画配信をしています。2次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は2年間です）。

一般質問は、議員が市政全般について、自由なテーマで市長に質問・政策提言を行うもので、市民の声を市政に届けるものです。3月定例会では、16名の議員が一般質問を行いました。ここでは、質問と答弁の一部をご紹介します。なお、質問の内容は、質問した議員が作成しています。【インターネット録画配信もご覧ください】

まちづくりの要になる建設職人の処遇改善を 望月 高志（日本共産党）



録画配信の
2次元コード

◆現場労働者の賃金確保と実態調査を

- ①設計労務単価と実際の賃金の上昇率には大きな乖離があるが、どのように捉えているか。
 - ②建設労働者の賃金状況を把握するべきでは。
- 総務部長** ①公共工事設計労務単価は、公共事業に従事する建設労働者の労働市場の実勢価格を適切、迅速に反映したもので、平成25年度以降、社会保険の加入徹底の観点から必要な法定福利

費相当額も含まれている。これに対し、建設業は、多岐にわたる業種や多様な雇用形態に見られるように、構造が複雑である。なかでも下請けが重層化しすぎると、各段階で経費が発生し、技能労働者に適正な賃金が支払われないことがある。これにより労務単価と支払賃金に乖離が発生しているものと認識する。

②公共工事に従事する労働者への賃金の支払いは、法令や受注業者と労働者との間の雇用契約によるものが基本となることから、調査を実施する予定はない。

◆建設業退職金共済制度

同じ公共工事なのにも関わらず共済証紙が貼付されない状況があるが、見解は。

総務部長 建設業退職金共済制度への加入は任意であり、一部の事業者が制度に加入していない。制度の普及に努め、労働者に適正に共済証紙が貼付されるよう指導していく。



建設業退職金共済手帳

事業区域の縮小に伴い入曽駅周辺整備事業に変更はないのか 西塚 和音（創造）



録画配信の
2次元コード

◆入曽駅周辺整備は西口側にも活性化を

- ①現状、請願駅としての駅舎と東西自由通路の位置づけに変更は。
 - ②さらに東西自由通路の価値を上げる入曽駅西口の発展に寄与するような手立てなどは。
- 都市建設部長** ①基本計画の変更により土地区画整理事業の区域に変更が生じたが、駅東西の駅前広場などの整備計画に変更はなく、橋上駅

舎と東西自由通路の計画上の位置づけにも変更はない。

②入曽駅周辺整備事業により駅前広場を整備するとともに、市道B第313号線を拡幅することにより、西口のアクセスの向上が図られる。将来的には南方面からの道路整備や、西口後背地となる入間市方面区域に土地利用の活性化などが必要と考えられる。

◆有料橋の周辺道路への車の流入の課題は

前田通りなど迂回路の状況と交通安全対策はどのような状況にあるか。

都市建設部長 いるまがわ大橋開通以降、特に朝夕は迂回路として利用するために、これにつながる市道の通行量は増加している。

交通安全対策として、速度抑制のための路面標示や注意看板、横断幕などを設置し、事故防止に努めている。



利入
用
の
活
性
化
策
を
土
地

その他のテーマ▶東京五輪に向け公衆無線LANの環境は十分か▶森林の必要性▶くぬぎ山の現状と保全の考え

認知症患者や家族が安心して暮らしていけるまちづくり 矢馳 一郎（無所属）



録画配信の
2次元コード

◆ひとり歩き高齢者のための取り組み

- ①以前より質問しているが、ひとり歩き高齢者声掛け訓練実施の検討状況は。
 - ②早期発見の新たなシステムとして導入を要望した安心シールの、現在までの活用状況は。
- 長寿健康部長** ①これまでに所沢市、入間市の訓練を視察し、今年度は所沢市で行われた訓練に、実行委員として参加した。来年度に向けては、社

会福祉協議会などと連携して実施し、本市独自の効果的な実施方法を検討していきたいと考えている。

②平成31年2月末現在で10名から申請があり、31年度は30名分を見込んでいる。また、今後声かけ訓練を実施する際にも、安心シールを活用するなど、より一層の周知を図っていきたい。

◆首都直下地震や南海トラフ地震発生時の対応

発災した場合、本市の壊滅的な被害は想定されていないが、食糧などの不足が懸念されるため、備蓄の啓発と、市民や企業の備蓄状況の把握が肝要だと考えるが現状は。

危機管理監 市民へのアンケート調査から、全国平均を上回る半数以上の割合で備蓄していることや、企業へのアンケート調査から、半数近くの企業が備蓄していることを把握している。今後、備蓄について啓発していく。



入
間
市
の
徘徊
模
擬
訓練
の
よう
す
(入
間
市
提供)

その他のテーマ▶狭山市版災害派遣チームの創設▶東中跡地利用の関係者への説明状況

子どもたちが健やかで豊かに育つ狭山市であってほしい 高橋ブラクソク久美子（無所属）



録画配信の
2次元コード

◆子どもの健康診断

保健センターで行っている1歳6か月、3歳児健診を地元の病院・医院で休日に行えないか。

長寿健康部長 利便性が高まるといった利点はあるが、保健師や管理栄養士など、多職種が一堂に会する現在の実施方法が、乳幼児の健康診査の目的達成のためには効果的であることから、今後も現在の方法を継続していきたい。

◆教育費を減らす工夫は

学用品、中学校制服、部活動用品、給食費、学童保育費など、学校教育費の負担削減をしてほしいが、見解は。

学校教育部長 すべての世帯に対し負担軽減を図ることは難しい。要保護世帯及び準要保護世帯の児童生徒への新入学児童生徒学用品費、給食費は、負担軽減を図っており、給食費は全額支給している。また、学童保育室の保育料も、所得に応じて負担軽減を図っている。なお、部活動用品費は、就学援助等の対象から除外しているが、平成31年度から、卒業アルバム代等を対象とするために必要な予算を計上した。

◆水富地区の学校統廃合

水富小学校を廃校にする予定があるのか。

教育長 今後設置される検討組織で水富地区の小学校3校の方向性を決めていくことになる。



水
富
小
学
校
は
開
校
1
2
6
年

その他のテーマ▶女性・ひとり親支援▶下水道市街化調整区域整備事業▶電子行政化

ここに掲載していない一般質問の質問と答弁の概要は、ホームページでご覧いただけます。ホームページをご覧にならない方には、FAXまたは郵送でお届けしますので、議会事務局にご連絡ください。

04-2953-1111 内線3313